

Instituto Técnico Profesional - ITP

Sector Agro

Más
UNAD,
más
equidad

Mesa de Concertación Sectorial - Agro



Esta Mesa de Concertación Sectorial es el mecanismo mediante el cual se establece la línea de base de las necesidades actuales y prospectivas del sector agro y pecuario del país, y en el contexto nacional e internacional. De hecho, la actividad agrícola y pecuaria es tan importante, que según la Organización de la Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO en inglés), mas de 2570 Millones de personas depende de manera directa (base principal de su economía) e indirecta (participan como coadyuvante en los procesos y procedimientos de la cosecha, procesamiento y postcosecha) de la actividad agrícola, la caza, pesca o silvicultura, cifra que resulta ser muy importante porque se aproxima al 42% de la población mundial.



Mesa de Concertación Sectorial - Agro



En cuanto, a la distribución geográfica de esta población se encuentran ubicados de manera relevante en países en vía de desarrollo, elemento que se convierte en un referente importante, porque las complejidades socioeconómicas de estos lugares intensifican las dificultades para el desarrollo efectivo del sector agro y pecuario, y más si son lugares con altos índices de ruralidad. Esta tendencia también se presenta en el contexto colombiano, dado que la agricultura es la base principal de la economía en un volumen importante de familias que se encuentran incluidas en un del índice de ruralidad que supera el 50%, donde concurre la triada pobreza, vulnerabilidad e inequidad.

En esta triada se encuentran atrapados un número importante de personas, según cifras del Departamento Nacional de Estadística (DANE) de Colombia están cercanos al 27,3% de los habitantes de Colombia. Incluso, según las cifras del Ministerio

de Educación Nacional la cobertura en educativa esta cercana al 30%, situación que agudiza la presencia de cualquier valor agregado propiciado por la capacitación o especialización del talento humano para la actividad agrícola.

Pese a este complejo escenario, el gobierno ha promovido la formación en habilidades digitales que incorporan el uso de tecnologías exponenciales para lograr acelerar la mejora de la productividad y competitividad del sector agro y pecuario en las cuales se resaltan algunos programas que generan valor para el agro tales como : Internet de la Cosas (IoT), Inteligencia artificial entre otros.



Interrogantes Dinamizadores de la Mesa



Por lo tanto, desde esta Mesa Concertación Sectorial se busca solucionar algunas interrogantes a la cuádruple hélice (Gobierno, Academia, Sector Productivo y Sociedad) como:

- ¿Cuáles son las principales habilidades y competencias que se requiere en la formación del talento humano en el sector agro y pecuario, para enfrentar los principales retos actuales y prospectivo del sector?
- ¿Cuáles son los criterios de desempeño laboral que busca del personal adscritos a su organización y/o el gremio?
- ¿Cuáles considera que son los principales retos que la innovación debe atender para enfrentar las necesidades locales del sector agro y pecuario?
- ¿Cómo considera que puede incorporar las tecnologías exponenciales en la cadena de valor de los sistemas agro y pecuarios?



Fuentes:

https://www.dane.gov.co/files/investigaciones/condiciones_vida/pobreza/2022/bol-pobreza-multidimensional-2022.pdf
<https://www.mineducacion.gov.co/1621/article-87159.html>
<https://acortar.link/maSrSc>
<https://acortar.link/LHs7GL>





Instituto Técnico Profesional - ITP

Rafael Ricardo Rentería Ramos

2023

UNAD

Esta obra está protegida por derecho de autor bajo la titularidad de la UNAD. Cualquier reproducción o copia sin autorización constituye un delito conforme la legislación nacional

www.unad.edu.co

Síguenos:

@UniversidadUNAD

